



La Halle *Sézanne*



Histoire

La ville de Sézanne a été construite au carrefour de 3 voies romaines:

- Fère-Champenoise - Sézanne - Provins
- Troyes - Sézanne - Montmirail - Château-Thierry
- Bar sur Aube - Sézanne - Meaux

Au fil des siècles, Sézanne est devenue un lieu d'échanges commerciaux important.

Le saviez-vous ?

L'eau arrive à Sézanne en **1153** grâce aux travaux de dérivation du Grand Morin qui fera naître le ruisseau des Auges.

Dates et faits marquants



1119 La foire de Pâques est créée, elle durera une semaine.

1157 La plus ancienne foire, la foire Saint Nicolas se tient à Sézanne pour la première fois.

1230 Alors qu'un marché se tenait tous les jeudis sur la place du Docteur Huguiet, la Halle fut édifiée. C'était une halle en bois, destinée à recevoir les commerçants bouchers. Un abattoir se tenait sur cette même place, on l'appelait alors le marché à la "chair" ou de la "tuerie".

1632 La Halle est détruite par un incendie le 20 mai 1632. Elle sera reconstruite à l'identique.

1892 Après 2 ans de travaux, la Halle est inaugurée le 18 décembre 1892.

la Halle telle que nous la connaissons aujourd'hui est une construction typique de la seconde moitié du XIX^{ème} siècle.

Elle a été édifiée sur le même modèle que celui des anciennes halles "Baltard" à Paris.

Le Docteur Huguier

Né à sézanne en 1804, médecin de profession, sa carrière sera brillante. il fut membre de l'Académie de Médecine, professeur d'anatomie à l'Académie des Beaux arts, chirurgie et consultant de l'Empereur Napoléon III.

A sa mort en janvier 1803, il laissera 50 000 francs-or à la cité de Sézanne. Son voeux étant de relier la place de la République à celle de la Halle, le coût du projet étant trop élevé celui-ci sera abandonné. C'est en 1890, qu'il sera décidé que cet argent sera utilisé pour remplacer la halle en bois.

Le chantier sera confié au maître d'oeuvre Ernest Boiron, qui utilisera le modèle et les techniques de Baltard.

La Halle

L'architecture de la Halle allie fonctionnalité et esthétisme. Elle est directement liée aux bouleversements techniques et changements sociaux du XIXème siècle.

La Halle est constituée de 7 travées en longueur et 4 en largeur.

Toute l'armature en fonte est issue d'éléments préfabriqués en usine.

Ces travées sont séparées par des colonnes métalliques d'inspiration corinthiennes.

A remarquer !

Les petits roses sur la corniche, des consoles en volutes au-dessus des colonnes et des motifs sur les plaques de tôles qui encadrent les baies vitrées.

Le terrasson, dans la partie du toit aménagée avec des claires-voies en verre, sert à aérer cet espace où les marchandises s'entassent les jours de marché.

La fontaine encastrée, offrait l'eau potable.



Éléments particuliers

Sur les 2 longueurs, se trouvent les entrées surmontées d'un fronton et encadrées de chaque côté par 2 lampadaires qui fonctionnaient au gaz (grâce à l'usine à gaz de Sézanne qui fonctionnait déjà en 1869).



Les surfaces aveugles du bâtiment sont remplies de briques bicolores qui forment des losanges.

La Halle est bâtie sur une pente naturelle.



Le dénivelé correspond à la hauteur des pierres meulières du soubassement. Celui-ci a permis à l'architecte 2 innovations :

- Création d'un sous-sol à demi enterré sous une partie de l'édifice. Cet espace permettait de mettre à l'abri de la lumière et des variations de température les marchandises les plus fragiles.
- Création de 4 ouvertures larges qui étaient à l'époque des quais de déchargement (aujourd'hui vitrées).

La Halle fera l'objet en 1988, d'une rénovation totale : réfection de la toiture, lavage de l'ensemble du bâtiment, remplacement des vitres brisée rénovation du sol et réaménagement du sous-sol.



Le saviez-vous ?

La Halle sera inscrite à l'inventaire supplémentaire des Monuments Historiques à la suite de la rénovation en 1988.

La Halle aujourd'hui

La Halle est aujourd'hui une salle municipale où ont lieu de nombreuses manifestations : foire aux vins, expositions, spectacles, concerts, bourse aux livres.

Une patinoire y est installée pour les fêtes de fin d'année.

De temps en temps, la Halle est utilisée comme marché couvert.

Le quartier de la Halle

La Halle a gardé tout son aspect d'antan.

D'ailleurs, lorsqu'on regarde les vieux toits sézannais, on observe le même style d'architecture.



Tout proche de la Halle, on trouve le cadran solaire.

Celui-ci date de 1783, on peut y lire un épître d'Horace : "à quelqu'heure que les dieux t'envoient le bonheur, reçois le avec gratitude".

A proximité, une autre maison, aujourd'hui office notarial, a reçu une invitée de marque le 31 août 1725. Marie Leczinska, en route pour Fontainebleau ou devait avoir lieu son mariage royal avec Louis XV.

Elle a séjourné une nuit dans cette demeure. Son passage dans la cité de Sézanne a été l'occasion de grandes fêtes et de travaux à grands frais.

A côté de la Halle, on trouvera la rue des Infirmes, ruelle pittoresque du vieux Sézanne.

C'est à l'Ouest de ce quartier qu'a été fondé l'Hôtel Dieu en 1164. On peut observer, dans la rue de l'Ancien Hôpital, les vestiges d'une fenêtre romane appartenant à cet Hôtel Dieu. C'est une banque qui occupe désormais cet édifice.



Place de la République

51120 Sézanne

+33 (0)3 26 80 54 13

contact@sezanne-tourisme.fr

www.sezanne-tourisme.fr

 *sezanne_tourisme*

 *tourisme.sezanne*

En juillet et en août :

Du lundi au samedi

De 10h à 13h et de 14h à 18h

De septembre à juin :

Du mardi au samedi

De 9h à 12h30 et de 14h à 17h30

